

Puente Genil, capital del bolillo

Unas 800 personas procedentes de más sesenta municipios del país acuden pese al mal tiempo al encuentro nacional de este arte manual organizado por la asociación de mujeres María Górriz



PUENTE GENIL 05/03/2017

La tradición manda cuando ésta convoca a sus seguidores. No entiende de condiciones climatológicas adversas para que numerosos grupos de personas se suban a un autobús, recorran más o menos kilómetros para llegar a Puente Genil y allí, pese a una incesante lluvia, asistan a un encuentro nacional de encajeras de bolillo. Ya van catorce, certificándose un año más que esta mítica manualidad goza de una salud magnífica, dado que alrededor de ochocientos aficionados y aficionadas se

dieron cita en el patio del colegio Compañía de María para compartir sus trabajos, intercambiar impresiones sobre las técnicas que emplean, adquirir artículos que solo aquellas mercerías especializadas pueden ofrecer al cliente, y cómo no, para vivir reencuentros entre conocidos gracias al encaje de bolillo.

Se respiraba olor a tierra mojada. Algo normal. Aunque para dejar sin respiración a los curiosos que pasaban por el recinto bastaba con mirar hacia cualquiera de los cuatro puntos cardinales. Era fácil observar a un conjunto de artistas entretejer hilos que inicialmente están enrollados en bobinas. Ese es el bolillo, que conforme progresa el trabajo, el tejido se sujeta mediante alfileres clavados en una almohadilla llamada «mundillo».

Todo un mundo como el del encaje de bolillo que reunió ayer en uno de los encuentros más grandes de Andalucía a personas procedentes de más de sesenta municipios de toda España. La Asociación de Mujeres María Górriz, que organizó el evento en colaboración con el Ayuntamiento, agregó dos novedades a la celebración de esta reunión, como la visita al yacimiento arqueológico de Fuente Álamo y a los cuatro museos de la ciudad.

Lino, seda, lana, y hasta algodón. Elementos indispensables para hacer encaje de bolillo, aunque no son los únicos. En lo personal también cuenta la paciencia, la pasión, el gusto por el arte, y la búsqueda de la relajación y la satisfacción de generar algo propio con lo que sentir alegría por el trabajo bien hecho.

El Encuentro Nacional de Encajeras de Bolillo recibe a un millar de participantes

La lluvia obliga a trasladar los actos desde la Matallana hasta el colegio Compañía de María



José Manuel Cabezas 05 Marzo, 2017 - 02:34h

Más de un millar de personas participaron ayer sábado en el XIV Encuentro Nacional de Encajeras de Bolillos, una cita organizada por la Asociación de Mujeres María Górriz en colaboración con el Ayuntamiento de Puente Genil que ha ido consolidándose con el paso del tiempo y que ha convertido al municipio en punto de reunión nacional de todas las personas que destacan o muestran interés por esta afición.

La cita, que inicialmente iba a celebrarse al aire libre, en plena avenida Manuel Reina, y que tuvo que trasladarse al patio del colegio Compañía de María por las inclemencias meteorológicas, comenzó a primera hora de la mañana con la recepción de las participantes, la entrega de la documentación correspondiente, el ticket para el desayuno y la bolsa de picnic. Posteriormente se presentaron las labores y, ya al mediodía, se llevó a cabo el tradicional encuentro institucional con los grupos participantes y la entrega de diplomas. Una vez clausurada la actividad, la organización dispuso un almuerzo para aquellos grupos de encajeras que lo solicitaron, así como una serie de actividades complementarias que incluyeron visitas a los principales lugares de interés turístico del municipio.

En el capítulo de valoraciones, la presidenta de la Asociación de Mujeres María Górriz, Concepción García, destacó la importancia de un evento que año tras año ha logrado congregarse en la ciudad a varios centenares de participantes llegados de numerosas localidades repartidas por toda la geografía nacional. "Este año hemos vuelto a recibir muchísimos autocares, tanto de grupos de encajeras como de personas que han venido a estar presentes en el evento. De hecho, nos han visitado de 64 municipios, una cifra muy importante que demuestra la gran acogida que tiene el encuentro". García también incidió en el grado de consolidación de esta cita, "ya que todos los años siempre es un orgullo para nosotras el tener esta capacidad de convocatoria", y en ese sentido resaltó la treintena de expositores que acuden anualmente a Puente Genil para vender e intercambiar sus utensilios.

La primera teniente de alcalde del Ayuntamiento pontanés, Verónica Morillo (PSOE), destacó el rotundo éxito del encuentro a pesar de la lluvia que cayó con fuerza sobre la localidad de la Campiña Sur durante toda la mañana, y felicitó a la asociación organizadora por el desarrollo de una actividad que ha alcanzado una importante dimensión.

La responsable municipal apuntó que este evento se ha consolidado plenamente y constituye una "inmejorable" oportunidad para potenciar el atractivo de Puente Genil, ya que no sólo reúne a aficionados a una tradición artesanal, a empresas, comerciantes y proveedores del sector, sino que también suele atraer a mucho público, algo que repercute tanto en el comercio como en la promoción turística de la localidad -destacó-, y que puede tener su retorno con posteriores visitas de estas personas a la población.

Derrota con agria polémica



J. M. Cabezas Puente genil, 05 Marzo, 2017 - 02:33h

"Hoy no nos queda más que tragar veneno". Así de explícito se mostró el entrenador del Ángel Ximénez-Avia, Quino Soler, al término del encuentro que su equipo disputó ante el Ademar León, un auténtico partidazo, brillante, intenso, espectacular, jugado de poder a poder, en el que David plantó cara ante Goliath, y en el que las decisiones favorables al conjunto visitante de la pareja arbitral acabaron por decantar la balanza, impidiendo que el equipo pontanés diera un paso de gigante hacia la permanencia, propiciando al mismo tiempo que los leoneses sumaran dos puntos vitales para distanciarse al Naturhouse y afianzarse en el segundo puesto de la liga.

Nadie sospechaba que el equipo de Rafa Guijosa iba a tener que sudar la gota gorda para llevarse los puntos de tierras pontanesas, pero lo cierto es que los locales, ya desde la primera jugada en la que Álvaro de Hita detuvo un siete metros a Juanín García, dejaron claras sus ganas de cortar la victoriosa racha de triunfos ademaristas en Puente Genil. Con una defensa férrea, expeditiva e intensa, donde destacaban Revin, Rudovic y Almeida, el Ximénez fue poco a poco tuteando a un Ademar que no acertaba a hincarle el diente a su rival. El equilibrio en el marcador fue la dinámica habitual de la primera parte, donde De Hita mantenía a buen recaudo su portería y el equipo de Quino Soler mostraba efectividad hacia el marco contrario con ataques largos y bien elaborados, conteniendo además en los repliegues la peligrosísima primera oleada leonesa. El partido de ida y vuelta que estaban proponiendo los dos equipos se asemejaba más a un duelo de competición europea que de la liga doméstica, y deparaba auténticas batallas tácticas, especialmente en el marcaje a los pivotes. Sólo en los últimos instantes los tantos de Curro Muñoz y Tomás Moreira abrieron un pequeño hueco de 10-8, que los leoneses minimizaron al transformar Vieyra un riguroso siete metros antes de que sonara la bocina.

Pero el Ángel Ximénez iba muy en serio y lo demostró al inicio de la segunda parte. Moreira fue el encargado de poner tierra de por medio en el luminoso ante un Ademar que seguía estrellándose contra la defensa local. El tiempo muerto solicitado por Guijosa no frenó el vendaval, y los de Puente Genil llegaron a ponerse cuatro arriba con un 14-10 que invitaba a soñar. Pero estando así las cosas, una exclusión de Rudovic y otra posterior de Moya volvieron a meter al Ademar en el partido. Los leoneses fueron limando la desventaja. Vieyra y Juanjo Fernández en los lanzamientos exteriores, y el acierto de los extremos Mario López y Juanín García, siempre atentos para capturar los rechaces, fueron nivelando el partido que entró empatado en los últimos cinco minutos. Leo Santos y Chispi anotaron por partida doble para cada equipo, pero a falta de un minuto y medio los árbitros excluyeron a Almeida dejando al Ximénez en inferioridad. Pese a las protestas por posibles pasos de Vieyra y al gol de Simonet que puso el 26-27, el Ximénez vendió cara la derrota. Soler pidió tiempo muerto, y en su último ataque Moreira fue objeto de un clarísimo siete metros que los colegiados escamotearon ante la indignación del público, que vio como Leo Santos robaba el balón y salía al contraataque para batir a De Hita. La afición fue un clamor contra los árbitros tras ver como sus jugadores, que lo habían dado todo plantando cara a un grande de la liga, miraban de reojo la alegría de los del Ademar.

Asojem celebrará el 9 de marzo el I Encuentro Empresarial 2017 sobre Comercio Exterior



Virginia Requena 05/03/2017 | Puente Genil Noticias

El próximo jueves, 9 de marzo, la Asociación de Empresarios de Puente Genil celebrará el I Encuentro Empresarial 2017 que versará sobre Comercio Exterior. Las ponencias las impartirán, Jose A. Vázquez Rosso (Director territorial de comercio y de ICEX Andalucía); Isabel López – Arenas, (Jefa del sector de promoción de exportaciones ICEX Andalucía); Jorge Orihuela Orellana, (Jefe de división de capacitación profesional de Extenda) y Juan M. Cardoso Sánchez, (Director Comercio Exterior- Territorial Sur Banco

Sabadell).

La jornada estará presidida por el alcalde, Esteban Morales y el presidente de la patronal, Alfonso Ariza. Toda la información y los pormenores de este Encuentro Empresarial, de actualidad y de gran altura por sus ponentes, la compartirán los organizadores , en GRUPO COMUNICA (martes, 20:30 horas). Alfonso Ariza, presidente Asojem y Cristóbal García, director Sabadell Puente Genil. El acto comenzará a las 12:30 horas en el Hotel El Carmen y continuará con un almuerzo de trabajo. Para la reserva de plazas (gerencia@asojem.com)

Hasta el 17 de marzo abierto el plazo para solicitar becas de la Fundación Agustín Rodríguez

Virginia Requena 05/03/2017 | Puente Genil Noticias

La Fundación Docente “AGUSTÍN RODRÍGUEZ” pone en conocimiento de todos los estudiantes universitarios que cursaron su escolaridad obligatoria de Educación Primaria en el C.E.I.P. “AGUSTÍN RODRÍGUEZ” de Puente Genil, que abre convocatoria para la concesión de becas/ayudas para los estudios citados y por una cuantía de hasta 1.500 euros beca/ayuda.

Los interesados deberán presentar la siguiente documentación:

- Instancia de solicitud dirigida al Sr. Alcalde, Presidente de la Fundación, fundamentando la petición y haciendo constar nombre, apellidos, teléfonos de contacto (fijo y móvil) y correo electrónico.
- Documentación acreditativa de la formalización de matrícula universitaria en el curso 2.016/2.017. Debe figurar el curso, asignaturas y número de créditos.

- Documento que acredite las calificaciones obtenidas en los estudios cursados en el año 2.015/2.016.
- Documento acreditativo de la situación económica familiar (declaración de la Renta del año 2.015, conjunta o individual, de todos los miembros de la unidad familiar, incluidos los no emancipados, en edad de declarar).
- Solicitud de beca al MEC y su respuesta de concesión o denegación
- Certificación de haber cursado los estudios de E. Primaria en el Colegio “Agustín Rodríguez”.

Reunido el patronato de la Fundación al objeto del estudio de la solicitudes, aprobará la concesión o denegación de cada una de ellas, comunicando a los/as interesados/as el resultado de su solicitud.

La participación en esta convocatoria de becas/ayudas supondrá la aceptación de estas bases y del dictamen del patronato, contra el que no cabe recurso alguno.

La solicitud y documentación requerida se presentará en sobre cerrado en el Ayuntamiento o en la Dirección del C.E.I.P. “Agustín Rodríguez” de Puente Genil, desde el 13 de febrero hasta el 17 de marzo de 2017 (ambos inclusive).

Winthos Management Events de la empresaria Nuria Padilla presentó la oferta turística de Puente Genil



Virginia Requena 05/03/2017 | Puente Genil Noticias

La empresa de servicios Winthos Management Events que dirige la pontana, Nuria Padilla, presentó el pasado viernes en las Bodegas Delgado las bondades de Puente Genil, que la hacen atractiva turísticamente. Por eso dio a conocer el paquete promocional de la ciudad que ella gestiona para los potenciales visitantes. La empresa forma parte de la plataforma cordobesa Shopping Night.

En su presentación estuvo respaldada por el alcalde, esteban morales, la vicepresidente de la Diputación de Córdoba, Ana Carrillo y el concejal de Turismo, José Espejo. El regidor puso en valor de la empresa “que tiene como objetivo vender Puente Genil”.

Carrillo destacó el interés de Padilla por la formación especialmente la que se ha impulsado desde la Diputación de Córdoba “especialmente orgullosa porque desde la Diputación hemos aportado nuestro granito, ya que Padilla realizó los cuatro cursos de formación” del año pasado dirigidos a emprendedores. ¡Que no te lo cuenten!...GRUPO COMUNICA (957601002).

Las principales fortalezas de este municipio dijo Padilla, es el enclave “fácil el desplazamiento, el AVE, alojamientos como El Carmen, e l patrimonio industrial y cultural”. También uso en valor “los espacios para celebración de eventos, el clima y algo tan atractivo como finalizar un día con un buen espectáculo flamenco”.

A la presentación asistieron-también- el presidente de Asojem Alfonso Ariza y el de la Asociación de Comercio, José Florencio Bedmar.

2-1. Resistir y sufrir para crear

El Salerm Cosmetics Puente Genil sufrió para ganar a la UP Viso en un partido muy trabajado por los de Puentenueva, que encajaron un gol que no debió subir al marcador y otro fue bien anulado al final

5 de marzo de 2017 | División Honor | Pablo Mansilla

El Salerm Cosmetics Puente Genil continúa manteniendo el paso firme que le permite ser uno de los equipos más regulares del grupo 1 de División de Honor. No obstante, le tocó sufrir y ponerse el mono de trabajo para vencer a la Unión Polideportiva Viso por dos goles a uno. Aunque ese tanto de los visitantes nunca debió subir al marcador por una falta al portero local en el área pequeña. Asimismo, el juez de línea tuvo que echar un capote al colegiado del encuentro al anular correctamente en la última jugada del encuentro el que pudo ser el gol del empate.

No fue la mejor tarde del conjunto de Puentenueva, pero desplegó por momentos, concretamente durante treinta minutos, su mejor versión. En ese sentido, el que brilló una semana más con luz propia fue el malagueño Salva Vegas. A su talento descomunal hay que sumar su idilio con el gol, algo que le permitió inaugurar el marcador en el minuto 7 de juego. Un envío de Isco por la banda izquierda con dejada incluida para engañar a la zaga blanquiazul lo recibió Vegas para batir a Ramón. El oficio de los pontanenses era la mejor arma ante un rival como el que dirige Eusebio Navarro, que buscaba el contacto físico en las jugadas para intimidar.

El equipo de El Viso del Alcor, que gozó de alguna oportunidad de manera aislada por medio de Alberto Quesada, aguantó como pudo las acometidas de su oponente. Porque el cuadro rojinegro se dedicó a partir del minuto 15 a asediar la portería visitante. Maero lo intentó con una cuchara que salió fuera por poco, y a continuación Joseca se atrevió con un lanzamiento soberbio que se estrelló en la cruceta. El rechace lo interceptó Salva Vegas, pero en esa ocasión el guardameta de la UP Viso se salió con la suya. No lo haría justo después. Joseca pondría un balón franco a Maero y el de Estepa no falló. Era el minuto 21 y el conjunto pontanés hizo lo más difícil: marcar dos goles a un rival que brilla por su buen trabajo defensivo y su solidez. A partir de ese instante, sorprendentemente, el Viso se dedicó a tener más presencia en campo contrario y a atreverse a llegar con cierta solvencia al área rival. Muchos envíos desde la banda, y en uno de ellos, a balón parado, el árbitro concedió un gol a la UP Viso totalmente ilegal. Quesada tocó a Cristian Agredano, el portero local, estando en el área pequeña.

Con el Salerm Cosmetics Puente Genil sufriendo terminaría el primer tiempo y comenzaría el segundo. El conjunto sevillano confió en sus posibilidades y de hecho, el equipo local perdonó el 3-1. Fue uno de los pocos avisos del cuadro de Puentenueva a su rival, porque los sevillanos exprimieron al máximo a los pontanenses, que tenían que ponerse el mono de trabajo para sostener la diferencia en el marcador y el empuje visitante. El desgaste era importante, y eso hizo que llegaran los cambios. Entraron Manolo Cano y Alex Oprica por Moyita y Carracedo, que acumularon varias pérdidas de balón que no gustaron al cuerpo técnico. Se vio enfadado a los dos jugadores, pero los jugadores con personalidad tienen esas reacciones. Era un día indicado para sufrir, defender, y agarrarse a la solidez defensiva que les caracteriza. Y así supieron llevar el partido a los cinco minutos de descuento, ya con Bubu y César en el campo. Una UP Viso volcada al ataque buscó el empate a la desesperada. Y de hecho, llegó a marcar el tanto de la igualada. Pero el asistente, bien colocado

y atento a la jugada, anuló un gol que el árbitro iba a dar por bueno. La labor de los colegiados pudo influir en el resultado. Pero lo que influye de verdad es ganar cuando no tienes tu mejor día. Puente Genil sigue soñando, pero también respira.

FICHA TÉCNICA

2.- SALERM COSMETICS PUENTE GENIL: Cristian; Carraña, Edu Chía, Manu Tenllado, Joseca; Fito, Isco; Carracedo (Alex Oprica, 65'), Moyita (Manolo Cano, 57'), Salva Vegas (Bubu, 72'); Maero (César, 78').

1.- UP VISO: Ramón; Juanma, Chico, Lichi (Pablo, 40'), Javi (Cata, 72'), Luna, Ángel Luis (Martín, 60'), Álex Pineda, Quesada, Salvat (Paco, 60'), Branco.

GOLES: 1-0, min. 7: Salva Vegas. 2-0, min. 21: Maero. 2-1, min. 37: Chico.

ÁRBITRO: Boada Bouza, de Cádiz. Amonestó a Cristian Agredano, Salva Vegas y Bubu por los locales y a Quesada, Paco y Pablo por los visitantes.

INCIDENCIAS: Partido correspondiente a la vigésimo séptima jornada en el grupo 1 de División de Honor Andaluza, disputado en el Estadio Manuel Polinario "Poli" de Puente Genil (Córdoba) ante unos 700 espectadores.